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Ata da 10ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 11 (onze) dias do mês de 

abril do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada 

a 10ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador Odair José 

Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1º Secretário, e Egon Krambeck, 2º 

Secretário Substituto, e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira (Vane), 

Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki (Vaguinho). Havendo número 

legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, abriu a sessão e convidou 

todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou ao senhor 2º Secretário que 

procedesse à leitura da ata da sessão anterior, que foi colocada em discussão e aprovada por 

unanimidade. Solicitou ao senhor 1º Secretário que procedesse à leitura do expediente, no qual 

constou o seguinte: ofício 170/2023, de 6/4/2023, do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, 

Prefeito Municipal, encaminhando para apreciação o substitutivo ao projeto de lei 6056/2023, que 

“Altera dispositivos da Lei nº 5570, de 24/8/2022, que dispõe sobre o pagamento do piso salarial aos 

agentes comunitários de saúde (ACS) e agentes de combate às endemias (ACE)”; ofício 171/2023, 

de 10/4/2023, do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, em referência ao 

ofício 62/2023 e à indicação 29/2023, encaminhando cópia do processo 6470/2023, no qual consta 

parecer do Departamento de Segurança e Trânsito informando sobre o indeferimento do pedido para 

instalação de ondulação transversal no local indicado; ofício 175/2023, de 11/4/2032, do 

Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, informando que o Município 

recebeu, em 2022, sete veículos modelo Gol, por intermédio da Resolução 585/2021 SESA, no 

âmbito do Programa Estadual de Qualificação da Atenção Primária à Saúde; ofício 176/2023, de 

11/4/2023, do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 6058/2023, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no 

valor de R$ 180.000,00”; ofício 177/2023, de 11/4/2023, do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis 

Belich, Prefeito Municipal, em referência ao ofício 58/2023 e à indicação 25/2023, encaminhando 

cópia do processo 6465/2023, no qual consta parecer do Departamento de Segurança e Trânsito 

informando sobre o indeferimento do pedido para instalação de ondulação transversal nos locais 

indicados; ofício 179/2023, de 11/4/2023, do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito 

Municipal, encaminhando cópia da manifestação enviado ao Promotor de Justiça da Comarca de 

Palmeira, referente ao inquérito civil MPPR 0113.21.004580-4; ofício 38/2023, de 4/4/2023, do 

senhor Diego José Lopes, Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, solicitando a 

utilização do Plenário no dia 10/5/2023, às 19h, para realizar audiência pública sobre o assunto 

“Saneamento no Município de Palmeira”; ofício 31/2023, de 6/4/2023, do senhor Rodrigo 

Haniskievicz, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação, em 

referência ao ofício 67/2023 à indicação 31/2023, informando que a limpeza da vegetação no terreno 

do posto de saúde da localidade de Queimadas é responsabilidade da Secretaria Municipal de Saúde; 

ofício 69/2023, de 4/4/2023, da senhora Ana Paula Ferreira Marques, Secretária Municipal de 

Saúde, solicitando a utilização do Plenário no dia 12/4/2023, das 8h às 12h e das 13h às 17h, para 

realizar curso de formação no âmbito do Programa PlanificaSUS; ofício 144/2023, de 11/4/2023, do 

excelentíssimo senhor Antonio Carlos Nervino, Promotor de Justiça da Comarca de Palmeira, 

encaminhando cópia da denúncia oferecida em face de Edir Havrechaki, com lastro no inquérito 

civil MPPR 0113.21.004580-4, que está em trâmite na Vara Criminal de Palmeira sob o nº 0000822-

81.2023.8.16.0124, para conhecimento; projeto de decreto legislativo 717/2023, da Comissão de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, que “aprova a prestação de contas do Município de 

Palmeira, relativas ao exercício de 2016, e dá outras providências”; emenda modificativa 1 ao 

projeto de lei 6038/2023, da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, que “altera as 

redações dos artigos 12 e 13 do projeto de lei 6038/2023”; anteprojeto de lei 2/2023, dos Vereadores 

Joslei Sequineli e Odair Sanson Junior, que “institui no Município de Palmeira o Programa Escola 

mais Segura e dá outras providências”; requerimento 20/2023 das Comissões de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização e de Educação, 

Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente, solicitando prazo de 30 dias para emitirem pareceres ao 

projeto de lei 6056/2023; requerimento 21/2023 do Vereador Vane, requerendo o envio de ofício à 

Secretaria Municipal de Educação, Esporte e Lazer, solicitando informações sobre a existência e 

detalhamento de um plano de segurança para as escolas e CMEIs municipais; requerimento 22/2023 

do Vereador Gilberto Rogalski, requerendo o envio de ofício à Secretaria Municipal de 
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Desenvolvimento Urbano, solicitando informações sobre a destinação dada aos bancos retirados da 

Rua Conceição durante sua reforma; requerimento 23/2023 do Vereador Vane, requerendo o envio 

de ofício à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação, solicitando 

informações sobre a coleta de lixo reciclável nas localidades de Santa Bárbara, Boqueirão e 

Cruzeiro; requerimento 24/2023 do Vereador Vane, requerendo o envio de ofício à Secretaria 

Municipal de Saúde, solicitando informações sobre a realização de partos no Hospital Santa Casa; 

indicação 34/2023 do Vereador Lucas dos Santos, indicando à Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação a revitalização da Gruta do Mirinho; indicação 35/2023 

do Vereador Lucas dos Santos, indicando ao Departamento de Segurança e Trânsito a construção de 

travessias elevadas nas ruas Coronel Macedo e Vicente Machado, nas nas proximidades da entra e 

saída de alunos do Colégio Realeza; indicação 36/2023 do Vereador Vane, indicando à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Rural a destinação de uma retroescavadeira à Associação de 

Famílias Agricultoras de São Pedro; indicação 37/2023 do Vereador Vane, indicando à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Urbano a colocação ou substituição das placas de identificação dos 

logradouros públicos; indicação 38/2023 da Comissão de Fiscalização, indicando ao Poder 

Legislativo o arquivamento do relatório 10/2023 do Departamento Financeiro; indicação 39/2023 do 

Vereador Gilberto Rogalski, indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano a 

realização de reparos na Rua das Tulipas, nas proximidades do imóvel nº 106, no Núcleo João Paulo 

II; indicação 40/2023 do Vereador Gilberto Rogalski, indicando à Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação a roçada e limpeza do parquinho localizado no Núcleo 

João Paulo II; indicação 41/2023 do Vereador Gilberto Rogalski, indicando à Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação o plantio de árvores na Praça Domingos 

Theodorico de Freitas; indicação 42/2023 da Comissão de Fiscalização, indicando ao Poder 

Legislativo o arquivamento do relatório 8/2023 do Departamento Financeiro; indicação 43/2023 do 

Vereador Vane, indicando à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e 

Comunicação a instalação de lixeiras seletivas na localidade de Limeira; ofício 13/2023 da 

Comissão Parlamentar de Inquérito instaurada pela portaria 1062/2022, encaminhando o relatório 

final e solicitando a leitura dos tópicos 5 e 6; pareceres ao projeto de resolução 155/2023 e aos 

projetos de lei 6038, 6044, 6050, 6051, 6052, 6053, 6054, 6055 e 6057/2023, da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação; pareceres ao processo de prestação de contas do Poder 

Executivo Municipal, referente ao exercício de 2016, e aos projetos de lei 6044, 6051, 6052, 6053 e 

6054/2023, da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização; pareceres aos projetos 

de lei 6044 e 6050/2023, da Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente, e 

pareceres aos projetos de lei 6055 e 6057/2023, da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas. O 

senhor Presidente solicitou ao senhor 2º Secretário Substituto que procedesse à leitura dos tópicos 5 

e 6 do relatório final da Comissão Parlamentar de Inquérito instaurada pela portaria 1062/2022 e da 

denúncia encaminhada pela Promotoria de Justiça da Comarca de Palmeira, por meio do ofício 

144/2023. Concluída a leitura da matéria do expediente, o senhor Presidente solicitou ao senhor 1º 

Secretário que procedesse à verificação dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da 

palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores, com exceção do Vereador Lucas dos Santos. 

O Vereador Joslei Sequineli se inscreveu para fazer uso da palavra sobre o assunto “Projeto 

Equipamentos Hospitalares”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, os senhores 

Vereadores e o público. Disse que no dia 25/5/2022 protocolou um anteprojeto de lei sobre a criação 

do “Banco Solidário de Cadeira de Rodas a afins”, com o objetivo de fornecer, em forma de 

empréstimo, cadeiras de rodas, muletas, bengalas, andadores e outros aparelhos necessários à 

locomoção de pessoas acamadas ou com mobilidade reduzida temporariamente. Relatou que o seu 

anteprojeto foi encaminhado ao Poder Executivo e retornou à Câmara como o projeto de lei 

6049/2023, para apreciação pelos Vereadores. Agradeceu ao Prefeito Sergio por dar andamento a 

sua proposta. Falou que muitas pessoas necessitam desses equipamentos, porém não possuem 

condições para adquiri-los, enquanto outras já fizeram uso desses e não estão mais utilizando-os, 

surgindo assim a ideia para criação do banco solidário, que terá um local fixo e critérios de 

fornecimento determinados pela Administração Municipal. Expressou que o ditado “fazer o bem 

sem olhar a quem” representa o propósito dessa iniciativa, que visa ajudar o próximo, cumprindo o 

que Deus ordena, e melhorar a vida de muitas pessoas. Relatou que serão comprados 6 ambus 

adultos, 6 ambus pediátricos, 12 andadores, 6 aparelhos de inalação, 10 aspiradores traqueais, 36 

bolsas coletoras, 12 botas ortopédicas, 20 cadeiras de banho, 6 cadeiras de banho para obesos, 20 
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cadeiras de rodas, 2 cadeiras de rodas infantis simples, 6 cadeiras de rodas para obesos, 20 camas 

hospitalares, 30 colchões pneumáticos, 12 comadres, 10 escadas de dois degraus, 12 muletas, 30 

oxímetros, 4 oxímetros de mesa, 12 papagaios, 20 tipoias canadenses para adultos, 20 tipoias 

canadenses infantis e 30 válvulas para oxigênio. Pediu o apoio dos demais Vereadores para a 

aprovação do projeto de lei. Agradeceu a atenção. O Vereador Vane se inscreveu para fazer uso da 

palavra sobre o assunto “Esclarecimento”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, 

demais Vereadores e público. Disse que gosta de fazer uso da tribuna para trazer notícias boas, mas 

precisava esclarecer duas situações levantadas pelo Vereador Joslei na última sessão. Relatou, sobre 

a publicação relativa a um veículo, que esteve em contato com a assessoria do Ex-Deputado Michele 

Caputo. Que realmente existe uma resolução do Estado, mas o Vereador que trabalha e observa isso 

faz as indicações para os seus Deputados, que por sua vez fazem as indicações para o Município, e 

de outro modo o veículo não teria vindo para Palmeira. Disse que fez essa solicitação por meio do 

ofício 11/2021, que resultou na indicação 16/2021 de investimentos no Município, assinada pelo Ex-

Deputado Michele Caputo. Apresentou áudio que recebeu do Ex-Deputado: “a pedido do Vereador 

Vane, aí da querida Palmeira, eu, Michele Caputo, informo novamente, conforme já constatado, ter 

feito a indicação para investimento para um veículo da saúde, conforme orientação da Casa Civil do 

Paraná à época. Muito obrigado”. O Vereador Vane relatou que esteve com alguns funcionários que 

hoje utilizam o veículo, os quais ficaram espantados, porque se não houvesse esse carro para leva-

los ao interior ou, em casos de emergência, para levar pacientes aos hospitais, não sabe como seria. 

Expressou que a fala do Vereador Joslei lhe causou estranhamento, pois a Câmara deveria ser 

harmônica, como sempre enfatizado pelo Ex-Presidente Egon. Disse que nunca falou mal de 

ninguém, deseja um trabalho excepcional para todos e não tem inveja. Que não sabe se a iniciativa 

foi do nobre colega ou de outra pessoa, mas os fatos são esses. Relatou, sobre a Associação de São 

Pedro, que fez uma indicação, datada de 23/1/2023 e inclusive aprovada pelo Vereador Joslei, 

solicitando a destinação de uma plaina à AFASPE, conforme o plano de governo do Executivo e 

desde que obedecida a legislação. Disse que esteve com o pessoal da associação, que também se 

admirou com o questionamento do Vereador Joslei. Que relatou na tribuna que a comunidade 

também procurou o nobre colega. Expressou que a associação concordou que desse prosseguimento 

ao processo da plaina. Convidou o Vereador Joslei e todos os demais Vereadores para participarem 

da entrega do equipamento e também de uma cozinha industrial completa para a comunidade, que 

conseguiu através da Deputada Leandre. Falou que essa Casa de Leis é harmoniosa e não tem 

ressentimento nenhum, mas pediu ao nobre colega que futuramente, antes de fazer discursos 

procurando se engrandecer, lhe procure pessoalmente para conversar, pois trabalha com humildade e 

não admite essas colocações. Agradeceu a atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem 

do dia, presentes todos os senhores Vereadores. Em discussão e votação única, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os requerimentos 18 e 19/2023. O requerimento 20/2023 foi retirado da 

pauta de votações em razão da apresentação de substitutivo geral ao projeto de lei 6056/2023. Em 

discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 32 e 33/2023. 

Em discussão e votação única, foi aprovada por unanimidade a emenda aditiva 1 ao projeto de lei 

6055/2023. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos 

de lei 6047, 6048 e 6049/2023 e, em votação nominal, o substitutivo ao projeto de lei complementar 

34/2022. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de 

lei 6044, 6050, 6051, 6052, 6053, 6054, 6055 e, em votação nominal, o 6057/2023, e ainda o projeto 

de resolução 155/2023. Finalizada a votação das matérias da ordem do dia, o senhor Presidente 

encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação o projeto de lei 6058/2023, 

o substitutivo ao projeto de lei 6056/2023 e o projeto de decreto legislativo 717/2023, à Comissão de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização o projeto de lei 6058/2023, o substitutivo ao projeto 

de lei 6056/2023 e a emenda modificativa nº 1 ao projeto de lei 6038/2023 e à Comissão de 

Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente o substitutivo ao projeto de lei 6056/2023 e a 

emenda modificativa nº 1 ao projeto de lei 6038/2023 para análise e emissão de pareceres. O 

Vereador Vane se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “Recursos APAE 50 mil”. Com a 

palavra, disse que gosta e se sente à vontade em falar e proporcionar conquistas para a população. 

Agradeceu a Deputada Leandre, que não mede esforços e pelo segundo ano consecutivo está 

atendendo o seu pedido em favor da APAE, destinando R$ 50 mil. Enviou um abraço para a senhora 

Michele da APAE. Disse que esses recursos serão muito benéficos para a instituição. Parabenizou a 

Deputada Leandre e relatou que daqui há alguns dias terá mais novidades. Agradeceu. O senhor 
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Presidente convocou os senhores Vereadores para sessões de julgamento nos dias 9 e 16 de maio do 

corrente ano, às 20 horas, para apreciação, em 1ª e 2ª discussão, respectivamente, do projeto de 

decreto legislativo 717/2023, que “aprova a prestação de contas do município de Palmeira, relativas 

ao exercício de 2016, e dá outras providências”. Reforçou o convite aos senhores Vereadores para 

participação no lançamento da banca itinerante do DETRAN/PR, às 10h, no Clube Palmeirense. 

Parabenizou o Vereador Joslei pelo projeto dos equipamentos hospitalares e o Vereador Vane pelos 

recursos conseguidos. Disse que espera que os debates continuem de maneira mais harmoniosa, em 

um tom mais correto e sem discussões, pois é isso que a população espera. Que achou bonito e 

importante o convite feito pelo Vereador Vane ao Vereador Joslei, mas antes disso, por uma questão 

de coleguismo, ombridade, respeito e humildade, os Vereadores não deveriam procurar ninguém da 

região de outros Vereadores e, ao ser procurado, perguntar se já falaram com o Vereador que 

representa a região. Falou que não tem problema um morador de Faxinal dos Mineiros, uma região 

que representa, procurar outro Vereador, mas seria interessante e mais bonito que os membros do 

Legislativo se unissem. Citou, como exemplo, que poderia apresentar uma proposição em conjunto 

com o Vereador Marcel. Disse que os Vereadores estão na Câmara para atender a coletividade da 

melhor forma possível. Pediu que o tom harmonioso e o respeito entre os Vereadores sejam 

mantidos, sem um tentar passar por cima do outro, porque não é isso que a população espera. O 

senhor Presidente agradeceu todos que acompanharam à sessão pelo Youtube e os presentes, 

senhores Gilberto e Rafael. Não havendo mais nada para ser tratado, comunicou que a próxima 

sessão ordinária seria realizada no dia 18 de abril de 2023, no horário regimental, constando na 

ordem do dia a discussão e votação única do anteprojeto de lei 2/2023, dos requerimentos 21 ao 

24/2023 e das indicações 34 a 43/2023 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 6044, 6050 ao 

6055 e 6057/2023 e do projeto de resolução 155/2023. Agradeceu a presença e a audiência de todos 

e em nome de Deus e pelo povo encerrou a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, 

assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


